

EE UU prioriza la amenaza rusa y china sobre el terrorismo

La nueva hoja de ruta del Pentágono retoma la estrategia de la Guerra Fría

JOAN FAUS, **Washington**
La nueva estrategia de defensa del Pentágono antepone la pugna con potencias como Rusia y China —al estilo de la Guerra Fría— a la persistente amenaza terrorista que ha definido la geo-

política de Estados Unidos desde los atentados del 11-S de 2001. “Continuaremos con la campaña contra terroristas, pero la gran competencia entre poderes es ahora el foco principal de la seguridad nacional”, dijo ayer el secretario de Defensa, Jim Mattis. “Afrontamos amenazas crecientes de países revisionistas, tan diferentes como China y Rusia, naciones que aspiran a crear un mundo consecuente con sus modelos autoritarios, buscando una capacidad de veto frente a las decisiones económicas, diplomáticas y de seguridad de otras naciones”, agregó Mattis. Paradójicamente, el presidente Donald Trump ha aspirado a mejorar las relaciones con Pekín y Moscú.

En la estrategia, presentada por el Departamento de Defensa, se abraza el concepto de la disuasión militar, epítome en la Guerra Fría de la paz mediante la fuerza. Y se aleja del multilateralismo y la cooperación de la era de Barack Obama. El Pentágono apuesta ahora por reforzar las alianzas actuales y “construir una fuerza más letal”, que ya se visualizó en el notable aumento de su presupuesto propuesto por la Casa Blanca. El ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, aprovechó una rueda de prensa en Naciones Unidas para cargar contra lo que llamó la “estrategia de enfrentamiento” de Trump. **PÁGINA 7**

Macron anuncia un servicio militar obligatorio que durará un mes

MARC BASSETS, **París**
El presidente de Francia, Emmanuel Macron, anunció ayer que el Servicio Nacional Universal, una promesa electoral, se llevará a cabo finalmente. No será un servicio militar obligatorio como se entendía cuando Jacques Chirac la abolió en 1997. Consistirá en que los jóvenes franceses, hombres y mujeres, reciban durante un mes “una formación militar elemental” que incluya disciplina, autoridad y conocimiento de estrategia. **PÁGINA 3**

ADEMÁS

Trump pone a la Administración al borde del cierre

Las diferencias entre republicanos y demócratas abrieron la puerta al cierre de la Administración federal. **P5**



Baja de maternidad para la líder neocelandesa **P14**

Asesinada una activista indígena de Michoacán **P10**

Carlos Sainz, cerca de ganar su segundo Dakar **P34**



EL PAPA CLAMA CONTRA LA DEFORESTACIÓN EN PLENA SELVA AMAZÓNICA. Francisco arrancó su visita a Perú con una reunión ayer con grupos indígenas en plena selva amazónica, en Puerto Maldonado, donde alertó contra la deforestación, la minería ilegal y la trata de personas. / HENRY ROMERO (REUTERS) **PÁGINA 12**

Desde 2015, el número de venezolanos residentes en el país austral se ha multiplicado por seis. La inseguridad y la inflación, las principales causas que exponen para huir

“En Argentina se vive, en Venezuela se sobrevive”

MAR CENTENERA, **Buenos Aires**
Cerca de 4.700 venezolanos tramitaron su residencia en 2015 en Argentina. Dos años después, la creciente deriva política y económica de la República Bolivariana ha llevado a que la cifra se multiplique por seis: en 2017 se inscribieron 27.075, según la Dirección Nacional de Migraciones del país austral. La inseguridad y la inflación galopante son los motivos más citados entre

los venezolanos que han huido de su país para instalarse en Buenos Aires.

“En Argentina vivimos. En Venezuela, con suerte, sobrevivimos”, se lamenta Fernanda Socorro, de 25 años, que dejó a su madre,

Una exdelegada de PDVSA ocultó fondos en Andorra **P8**

hermanas, amistades y trabajo como administradora de fincas para mudarse a un país en el que se siente segura. Las aerolíneas han cancelado los vuelos directos entre Buenos Aires y Caracas y ahora es obligatoria al menos una escala previa en Panamá o Colombia. Emigrar, una opción que no está al alcance de cualquier venezolano, es cada vez más caro y difícil, pero el exodo no se detiene. **PÁGINA 9**

MAN ON THE MOON
YOU HAVE A DREAM

A new magazine **01.03.18** SPAINMEDIA @manonthemoonmag

BABELIA

39 voces de América Latina

El Hay Festival señala las promesas literarias

39 escritores de ficción que aún no han cumplido los 40. ¿Quiénes son? ¿Qué rasgos les unen y cuáles les diferencian? Babelia analiza la selección de autores latinoamericanos promovida por el Hay Festival, que se pre-



sentará la próxima semana. Una ficción diversa en ideología y estética que muestra la complejidad del continente.